

PARA 2025

# Proyecta INE un presupuesto de 13 mil mdp para elección judicial

El proceso comprende la elección de 850 plazas del PJF, entre jueces y magistrados

DIANA BENÍTEZ

[dbenitez@elfinanciero.com.mx](mailto:dbenitez@elfinanciero.com.mx)

De manera preliminar, la elección judicial tendrá un costo mayor a 13 mil millones de pesos, de acuerdo con la proyección inicial del Instituto Nacional Electoral (INE) presentada el sábado de forma previa a la Comisión Temporal de Presupuesto 2025.

En forma precautoria, la comisión está considerando dichos recursos en el anteproyecto de acuerdo aprobado. El proceso comprende la elección de 850 plazas del Poder Judicial, entre jueces y magistrados.

El organismo tendrá que diseñar una nueva referencia geográfica

## 40,476

MILLONES DE PESOS

es lo que el Instituto Nacional Electoral estaría perfilando pedir de presupuesto total para 2025.

para la organización de la elección, la cual deberá incluir los 300 distritos electorales y los 32 circuitos judiciales, conforme estableció la convocatoria publicada por el Senado.

Ésta será base para el diseño de las boletas electorales, y a partir de ello definir el costo de su impresión. Y deberá considerar la organización de debates entre los aspirantes.

Durante la sesión de la comisión, realizada el sábado, se aclaró que el presupuesto de la elección judicial podría ajustarse hacia arriba o hacia abajo.

Sin embargo, ese precautorio ya superó lo de la elección federal 2024, que comprendió la renovación de la Presidencia y todo el Congreso de la Unión, y cuyo costo fue 8 mil 800 millones de pesos.

En total, el INE estaría perfilando requerir para 2025 un total de 40 mil 476 millones de pesos, de los cuales 13 mil 255 millones son de presupuesto base. De esa cantidad, 6 mil 105 millones serían por las oficinales centrales y 7 mil 149 millones para las oficinas desconcentradas.

En ambos casos, el mayor gasto está concentrando en servicios personales, servicios generales y bienes muebles e inmuebles.

Los servicios personales comprenden las prestaciones sociales y económicas, remuneraciones y pago de estímulos a servidores públicos.

La cartera institucional de proyectos incluye 122 trabajos, de los cuales 25 son procesos electorales locales, y que en suma consideran una bolsa de 2 mil 40 millones de pesos. El anteproyecto suma un presupuesto precautorio de 4 mil 620 millones de pesos ante la realización de una eventual consulta popular. De esa bolsa, se perfila agregar 7 mil 354 millones para las prerrogativas de los partidos políticos.

El proyecto de acuerdo podría aprobarse en la sesión del Consejo General del próximo miércoles.

En el último sexenio, la Cámara de Diputados siempre ha aplicado un recorte al gasto del INE.

# Aplaza INE PRESUPUESTO para elección judicial



Uuc-Kib Espadas



RAFAEL ORTIZ

**E**l Instituto Nacional Electoral (INE) aplazó determinar el monto que destinará a la organización de la Elección Extraordinaria del Poder Judicial del 1 de junio de 2025.

El aplazamiento obedece a que algunos integrantes de la Comisión Temporal de Presupuesto 2025 consideraron necesario realizar un análisis más detallado sobre el uso y distribución de estos fondos antes de incluirlos en el presupuesto final.

Fue durante la sesión extraordinaria en donde la Comisión Temporal sólo avaló el proyecto presupuestal operativo del organismo electoral para el próximo año por 17 mil millones 521 pesos.

Y se dirigió a determinar el presupuesto precautorio para la elección de jueces, magistrados y ministros, que de acuerdo con estimaciones internas sería de casi 13 mil millones de pesos.

En ese sentido, el consejero electoral Uuc-Kib Espadas, expuso que el INE requerirá también más de 7 mil millones de pesos para las prerrogativas de los partidos políticos.

Los representantes de Morena, Movimiento Ciudadano y el órgano interno del INE pidieron que se hiciera pública la cifra de alrededor de 13 mil millones de pesos para la elección del Poder Judicial que se prevé incluir en el Proyecto de Presupuesto, la cual se debe presentar antes de que concluya octubre.

Sobre esto, Uuc-Kib Espadas dijo que el tema de la elección del Poder Judicial se trataría en una reunión aparte de la comisión sin la presencia de los representantes de partidos políticos, que por ley deberán estar excluidos de las sesiones en las que se aborde el tema.

Los 17 mil millones 521 mil pesos de gasto operativo aprobados por la comisión serán destinados a cubrir los gastos regulares del INE, así como los procesos necesarios para las elecciones estatales de 2025.

A este monto se suman 4 mil 620 millones adicionales destinados a la organización de consultas populares, que podrían celebrarse a lo largo del año.

La consejera Claudia Zavala Pérez señaló que el presupuesto aprobado responde a las necesidades operativas del INE para mantener el correcto funcionamiento de los procesos democráticos en el país.

"Este es el monto mínimo necesario para garantizar la transparencia y efectividad en los próximos comicios", indicó Zavala Pérez.

El INE tendrá que definir el presupuesto completo, incluyendo la partida precautoria para la elección judicial, antes de finalizar octubre, por lo que cuenta con cinco días para establecer los montos necesarios.

La partida para la elección judicial estimada en 13 mil millones de pesos se destinará a cubrir el gasto de los aspectos logísticos, organizativos y operativos de ese inédito proceso electoral.

